

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 97

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

1899
Miércoles 5 de Julio
PRECIOS DE ABONO
FRAS. CTS
Suena. 1 25
Anuario (Unión Postal). 1 10
Circular. 1 50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10 -

EDICIÓN DE LA TARDE

Los alborotos de Barcelona

En el *Diario de Barcelona* del día de ayer, que ha llegado hoy, encontramos la siguiente narración de los sucesos acaecidos en la ciudad condal, que dado el interés que han despertado de seguro que han de ser leídos con avidez por nuestros lectores. A la una y media de la tarde un numeroso grupo apostado en la Gran Vía del Paralelo se entretenía en apedrear los coches eléctricos del tranvía de circunvalación que pasaba por aquel sitio. Una sección de la guardia civil de caballería les dió una carga dispersándoles. Algun tiempo antes de la hora anunciada para la celebración de la reunión de los sindicatos de los gremios en el Teatro del Tivoli acudió bastante gente, en su mayor parte jóvenes de pocos años, al Paseo de Gracia junto a la plazoleta del café de Novedades donde también se situaron parejas de la guardia civil e individuos del cuerpo de orden público y de la policía secreta al mando del inspector señor Pelaez.

Durante el meeting los grupos del Paseo de Gracia fueron engrosando, ocupando las aceras y el paseo próximo al Tivoli, en tanto que una sección de la guardia civil montada y otra de infantería tomaban posiciones en la calle de Ronda de la Universidad y en el mismo Paseo hasta más allá de la Gran Vía. Pocos momentos después de terminada la reunión y cuando apenas los concurrentes habían evacuado el local comenzó la agitación en las masas, empezando por apedrear algunos de los coches del tranvía ascendente, y colocar las aillias de hierro del Paseo encima de los rieles lo cual motivó que la guardia civil y la policía dieran varias cargas, que ocasionaron grandes carreras y el cierre de los establecimientos y puertas de las casas del Paseo y de las calles próximas. Las carreras se repitieron a consecuencia de los movimientos de la guardia civil por despejar los grupos que silbaban y arrojaban piedras a los individuos de dicho cuerpo, especialmente a un jinete que se metió entre los grupos repartiéndoles sablazos de plano. No por esto abandonaron el campo los alborotadores, quienes no hacían más que retirarse, formando nuevos grupos en el Paseo y por las aceras del mismo y de la calle de la Ronda.

De los alrededores de la plaza de Cataluña se destacaron grupos de revoltosos que se corrieron por las calles de Pelayo, Balmes, plaza de la Universidad y Aribau y apedrearon los trenes de Sarriá y los tranvías de vapor de San Gervasio, las tiendas, cuyos dueños no tuvieron tiempo de cerrarlás, y los faroles. A consecuencia de estos atropellos resultaron algunas personas heridas, entre ellas algun revoltoso, que fué apaleado por los vecinos. Por la Rambla bajaron también grupos en actitud tumultuosa, y frente a la calle de Fernando VII la policía les dió una carga y le disolvió.

A consecuencia de todos estos sucesos, el tren de Sarriá, el tranvía de vapor de San Gervasio y los tranvías eléctricos suspendieron el servicio. Muy contadas eran las señoras en el Paseo de Gracia, y en los distintos grupos que formaban los curiosos era unánime la censura a este espíritu de revuelta y de agitación que siembra la zozobra entre la gente pacífica.

Los balcones que dan al lugar donde se desarrollaban estos sucesos estaban llenos y la galería del café de Colón atestada de curiosos.

A las siete y media un grupo se presentó en el Colegio del Carmen de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, sito en la calle de Blay, y apedreó las puertas y ventanas. Sonaron también algunos tiros. Acudió la guardia civil y dispersó a los revoltosos. Pece después otro grupo, ó tal vez el mismo, apedreó al edificio del convento de monjas de la plaza de Blasco de Garay, las cuales tocaron a rebato,

seudiendo la guardia civil, que disolvió asimismo el grupo.

Mientras se desarrollaban estos lamentables sucesos, iba por la Rambla un sujeto conduciendo un carruaje de un fábrica de gasosas; de un grupo salieron varios hombres y le preguntaron a donde iba, y al contestarles aquél que a cumplir con su deber, le amenazaron con quitarle la caballería. El referido sujeto arreó entonces al caballo y del grupo partió un tiro que hirió a aquél, aunque no de gravedad.

Sobre las seis de la tarde se encontraban en la Rambla de San José apostados varios agentes del cuerpo de vigilancia, vestidos de paisano, y de improviso uno de ellos se sintió herido en la espalda. Sus compañeros le sostuvieron y tocaron el pito, acudiendo en seguida otros agentes, que persiguieron al presunto agresor, que huía en dirección a la Virreina empujando una faca de grandes dimensiones. Allí tropezó con una mujer y cayó al suelo, pero levantándose en seguida hizo frente a los que le perseguían, y al ver a un policía que le apuntaba con el revólver, huyó en dirección a la calle de la Puertaferriosa, y ya en esta calle, cerca de la de Bot, fué desarmado y detenido por la guardia municipal, que le puso a disposición del juzgado de guardia. Con este motivo se produjo gran alarma entre los transeúntes y vecinos. El herido fué acompañado a la casa de socorro; la herida que recibió es grave.

Esta mañana presentaba la ciudad su estado normal. No se notaba por las calles y Ramblas movimiento alguno extraordinario y en los establecimientos seguían las tareas ordinarias, teniendo sus puertas y escaparates abiertos.

NOTICIAS

De la capital:

Por los pasajeros llegados esta mañana de Barcelona a bordo del vapor *Lulio* hemos podido enterarnos de que son completamente falsos los rumores circulados ayer tarde en esta ciudad, referentes a haber sido incendiadas varias iglesias de aquella capital y de otros incidentes que se decían haber ocurrido los cuales pusieron en alarma a gran número de personas que tienen allí sus familias.

Según nos ha manifestado uno de dichos pasajeros, durante el día de ayer, hasta la hora de salida del vapor, no había ocurrido el menor incidente, estando abiertos todos los comercios.

Según se decía por la noche debía tener efecto un meeting con objeto de acordar la actitud que deben adoptar en el caso de que se aprueben los presupuestos.

La opinión general de los comerciantes é industriales de aquella plaza en el caso de que se aprueben los repetidos presupuestos, es de continuar teniendo abiertos sus establecimientos negándose empero a satisfacer mas cuota que la satisfecha hasta ahora.

Estas noticias hacen suponer, que terminado el meeting de anoche debieron ocurrir los disturbios de que nos habla nuestro activo corresponsal en un telegrama que publicamos en el número de esta mañana, cuyos detalles han sido suprimidos por la censura.

A las cinco de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto procedente de Mahón el vapor *Ciudad de Mahón*, siendo portador de la valija, 21 pasajeros entre ellos don Miguel Aleñar y variada carga.

A las últimas horas de la tarde de ayer salió de nuestro puerto la corbeta italiana, *Chioggia*, que desde el domingo se encontraba fondeada en nuestra bahía.

Entre la carga de que ha sido portador el vapor *Ciudad de Mahón* figuraban 43 cabezas de ganado vacuno para el abasto público de esta ciudad.

El vapor *Lulio* ha fondeado a las siete de la mañana de hoy en este puerto, procedente del de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, un crecido número de pasajeros y carga.

Entre los pasajeros llegados a bordo de dicho buque figuraban nuestro querido amigo el insigne poeta mallorquín don Miguel Costa, el general de brigada don Felipe Ascensión, el profesor de este Instituto don Jaime Domenech, la señora esposa é hijos del médico señor Sancho, los tenientes de infantería señores Simonet y Florit, dos repatriados de Filipinas y el consul de Francia en esta capital Mr. Beguery.

Para mañana a las diez y media está señalada en esta Audiencia, la causa instruida en el juzgado de Inca contra Gabriel Camps acusado sobre hurto.

El procesado estará defendido por el abogado don Gabriel Magraner, y representado por el procurador don Agustín Fuster.

Con destino a Ibiza y Alicante ha salido de este puerto esta mañana a las nueve y media el vapor *Unión*, llevándose la correspondencia, unos 20 pasajeros y variada carga para ambos puntos.

El vapor *Bellver* ha llegado al puerto de Barcelona, a las seis y media de esta mañana, sin novedad a bordo.

Se nos ha comunicado que varios socios del Real Club de Regatas han organizado una pesquería para el domingo próximo, a la que podrán concurrir todos los socios de número y conventuales que se inscriban en la lista que esta de manifiesto en la Secretaría de dicha Sociedad.

Cada comensal satisfará 250 pesetas. La comida tendrá efecto en el Hotel de *Ces Catalá*.

La comisión de las Sociedades obreras iniciadoras del proyecto de celebrar una reunión para pedir la revisión del proceso de Montjuich, nos ha invitado a la reunión que para dicho objeto se ha de celebrar en el local que ocupa el Centro Instructivo del Obrero, el seis del actual a las ocho y media de la noche.

Agradecemos la atención.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Armas apresadas

Madrid 5 a las 2 m.

Ha telegrafiado el gobernador de Pamplona manifestando que cumpliendo las órdenes de vigilancia que le había dado el gobierno, los carabineros han apresado hoy en Vera (Navarra) un paquete de armas, destinadas a los carlistas que habían desembarcado en un pueblecillo de la frontera francesa para introducir las en España.

Dos noticias

Madrid 5 a las 2'10 m.

Telegrafían de Sevilla diciendo que ha sido acogida con entusiasmo la noticia de que en breve se creará una Cámara Industrial Obrera para defender los intereses de ambas clases.

Muchos silvelistas de Santander se han separado de la política que sigue actualmente el Gobierno.

En breve celebrarán una reunión presidida por el diputado señor Ontoria.

De París.-Invitación

Madrid 5 a las 2'10 m.

Telegrafían de París que la Cámara de diputados ha aprobado las cuatro contribuciones directas. Es probable que hoy sus-

pendan las Cámaras las sesiones.

Dícese que el presidente de la república Argentina invitará a los de las repúblicas del Brasil, Uruguay, y Chile para examinar la cuestión de los armamentos en la América del Sud, proponiéndoles una alianza Sib Americana.

Bajas.-"Lo Nautilus,"

Madrid 5 a las 2'10 m.

Dícese que en la Delegación de Hacienda de Badajoz se han recibido las bajas de quince fabricantes de alcohol.

Ha zarpado de Tolón la corbeta española *Nautilus*, escuela de guardias marinas, continuando su viaje de instrucción.

Continúan en completa tranquilidad Alicante y Valencia.

Lo que se dice

Madrid 5 a las 2'30 m.

Háblase de que la idea del señor Sol y Ortega de esperar hacer la rectificación de su discurso hasta que no se hable más del mensaje, obedece a que le han exitado los amigos para que le ventela bandera de la concentración republicana, adoptando como programa el manifiesto de Castelar.

Polavieja enfadado

Madrid 5 a las 2'30 m.

Insistese en asegurar que el general Polavieja está molestado en vista de las dificultades que le han puesto a los planes militares que había anunciado.

Añádese que tiene deseos de abandonar el gobierno.

Los ministros lo niegan pero en los círculos políticos no se habla de otra cosa.

Dícese también que le sustituirá el general Azcoárraga.

Mencheta

Ultimas noticias

TELEGRAMAS

Jesús de Barcelona

Madrid 5 a las 9'15 m.

Barcelona.—A las diez de la noche se restableció la tranquilidad.

Diferentes patrullas de la benemérita han ido recorriendo la población durante toda la noche, sin que haya ocurrido el menor incidente.

A las once se retiró a su respectivo cuartel el escuadrón de Montesa que custodiaba el colegio de los P.P. Jesuitas.

Suicidios

Madrid 5 a las 9'15 m.

Ayer hubo cinco suicidios en esta Corte, siendo una de las víctimas un joven de unos quince años que se arrojó al viaducto.

En Toledo se ha suicidado el contador jubilado de la Diputación.

Manifiesto

Madrid 5 a las 9'15 m.

Bruselas.—Los izquierdistas y socialistas han publicado un manifiesto aconsejando la unión, para conseguir que no se acepten las reformas electorales.

Créese que estas se aplazarán indefinidamente

Circular de los presidentes de las sociedades.

Madrid 5 a las 9'30 m.

9'30 >

Barcelona.—Se ha publicado una circular que firman los presidentes del Fomento del Trabajo Nacional, Circulo Mercantil, Liga de Defensa industrial y Sindicato gremial que dice, que nunca han sido partidarios de la violencia ni del motin y que quienes viven del trabajo necesitan se respete el derecho a la propiedad de todos.

Las buenas causas, sigue diciendo, no deben ampararse con las malas armas; escudémonos con energía, tras la seriedad y la calma propias de los pueblos que tienen conciencia y voluntad de sus derechos y protestamos indignados de los actos salvajes cometidos por turbas agitadas por misteriosa mano, que han podido perjudicar a la hacienda pública y privada, llevando consigo la intranquilidad y la alarma.

Mencheta

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Secretaría.—Queda depositada en esta oficina un reloj de metal encontrado en la vía pública de esta ciudad.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de la persona que lo haya extraviado.

Palma 4 de Julio de 1899.—El Alcalde, Antonio Sbart y Canals.

Boletín meteorológico

Día 5 a las 3 de la mañana

Barómetro	768 1 mm.
Termómetro seco	23 6 g. ct.
Máxima al sol	29 6 >
Máxima a la sombra	24 8 >
Mínima a cubierto	16 4 >
Mínima a descubierto	15 2 >
Dirección del viento	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	5 8 kg.
Altimetros recorridos en 24 horas	277 >
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	5 5 >
Humedad a las 9	50 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 6 >
Descenso del id. en id.	0 0 >

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 4 de Julio de 1899.

Existencia	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
338	7	>	>	345

HERPES

y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución. De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3. Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Tipo-It. de Amengual y Muntaner

